

**Asamblea General de las Naciones Unidas
Septuagésimo-séptimo período de sesiones**

**Debate General - Primera Comisión
Intervención de la Misión Permanente de Honduras
Nueva York, 10 de octubre de 2022**

Cotejar contra entrega

Señor presidente,

Honduras le felicita a usted y al resto de los miembros del buró por la elección para conducir los trabajos de la Primera Comisión en este septuagésimo séptimo período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas. Mi delegación se une a la declaración realizada por Indonesia en nombre del Movimiento de los Países No Alineados, y de la República Dominicana en nombre del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA).

Honduras ha hecho suyo lo establecido en el Artículo 1 de la Carta de las Naciones Unidas, el cual explícitamente indica que debemos mantener la paz y la seguridad internacionales. En tal sentido, y en nombre del país que represento y que dirige la Excelentísima señora Presidenta Iris Xiomara Castro Sarmiento, reafirmo el compromiso con la Organización de las Naciones Unidas para continuar trabajando por el desarme general y completo, la no-proliferación y la aplicación de los acuerdos internacionales sobre desarme y control de armas para mantener la paz y la seguridad colectiva para el bien de toda la humanidad.

Señor presidente,

Mi delegación expresa su preocupación ante el incremento del gasto militar en el mundo y la eminente escalada de la amenaza de uso de armas de destrucción masiva. Sin duda el riesgo que presenta el posible uso, o la amenaza de uso de las armas nucleares socavan el objetivo y los trabajos de este espacio multilateral. La única manera de terminar con el riesgo que representa el armamento nuclear es la eliminación total del mismo. Honduras condena los ensayos de armas nucleares y pide la eliminación de las armas de destrucción masiva mediante la negociación multilateral y bajo los principios de verificación, irreversibilidad y transparencia; al tiempo que afirma la importancia de las consideraciones humanitarias en el contexto de todas las deliberaciones sobre armas nucleares y el desarme.

Ningún país está preparado para enfrentar una catástrofe humanitaria del uso de las armas nucleares, y debemos tener presente que en tanto existan armas nucleares, es incuestionable que existe la amenaza latente que pueden volver a utilizarse.

Ante la amenaza, Honduras ha dado muestras fehacientes de la importancia de la no proliferación de las armas nucleares, de su completa eliminación y de la prohibición total de los ensayos nucleares. Desde el 14 de febrero de 1967 en que firmamos el Tratado de Tlatelolco, aunque ya hayan transcurridos 55 años, la eliminación total del arsenal nuclear sigue siendo una asignatura pendiente, y es por ello que, Honduras sigue manteniendo la firme convicción para que se concreten instrumentos jurídicamente vinculantes que establezcan normativas y principios exigibles a los Estados que poseen las armas nucleares.

Señor Presidente,

Para Honduras hablar del tema nuclear sólo es admisible si se refiere al uso de tecnologías con fines pacíficos, para crear capacidades nacionales y avanzar en la aplicación de la tecnología nuclear bajo la supervisión de la Organización Internacional de Energía Atómica (OIEA). Mi país reitera el llamado para que todos los países del mundo se comprometan a utilizar energía nuclear únicamente con fines pacíficos y de cooperación científica con responsabilidad.

Señor presidente,

Honduras, apoya la utilización del espacio ultraterrestre únicamente con fines pacíficos, y favorece el fortalecimiento de las normas internacionales aplicables a los Estados en el campo de la información y de las telecomunicaciones en el contexto de la seguridad internacional, promoviendo acciones y estrategias para fortalecer la seguridad cibernética y el uso de un espacio seguro, estable, accesible y pacífico, normado por un instrumento jurídico universal.

Quiero enfatizar que para Honduras la asistencia y cooperación, el intercambio de experiencias, la capacitación constante y la participación de las mujeres en los temas del desarme, es fundamental.

Señor Presidente, colegas,

Mi país vive un momento histórico, hoy contamos con la primera mujer Presidenta electa democráticamente después del golpe de estado de 2009, el cual socavó el Estado de Derecho y permeó la institucionalidad jurídica y el tejido social. Esta situación de vulnerabilidad, fue campo

propicio para el surgimiento y el fortalecimiento de la corrupción, del crimen organizado y del tráfico ilícito de armas.

Cientos de estas armas ilícitas siguen en circulación, y desempeñan un papel central para la exacerbación y el mantenimiento de los conflictos armados, la violencia generalizada, la delincuencia y la migración. En esta realidad, el control efectivo de las armas pequeñas sigue siendo tan urgente como siempre.

En Honduras somos víctimas de la fabricación y tráfico ilícito de armas pequeñas y ligeras y sus municiones, esto está íntimamente relacionado con los desafíos del desarrollo sostenible, la equidad de género y tiene los diferentes impactos en la vida de las mujeres, los hombres, las niñas y los niños. En mi país esta situación no es abstracta, es real. Impulsar una agenda para reducir el sufrimiento humano causado por el tráfico ilícito de armas pequeñas y ligeras en todos sus aspectos, y para potenciar el respeto a la vida y la dignidad de la persona humana mediante la promoción de una cultura de paz con el acompañamiento de las Naciones Unidas, en el marco más amplio de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y de la Agenda Mujer, Paz y Seguridad, es del interés primario de nuestro actual gobierno, el cual tiene rostro de mujer.

Para finalizar señor Presidente,

Congruentes con los desafíos que impone la multi-crisis global en la que vivimos, y apegados a nuestro plan de gobierno, la Honduras de hoy está dedicada a coadyuvar y contribuir a la solidaridad y a la paz entre los pueblos, y como recientemente lo expresara la Presidenta Xiomara Castro en este foro de las Naciones Unidas, a construir "...un Sistema cuyo centro es la exaltación del humanismo, la solidaridad, la integración con pueblos hermanos, la paz y el respeto a los derechos humanos..." cimentado en una voluntad política genuina, moral y transparente en apoyo a un multilateralismo que sea capaz de contrarrestar las crisis que actualmente amenazan el futuro mismo de la humanidad y el destino de nuestro planeta.

Muchas gracias.